

Sudafricano William Kentridge gana Premio Princesa de las Artes



Madrid, 4 may (RHC) El creador sudafricano William Kentridge fue distinguido en España con el Premio Princesa de Asturias de las Artes 2017, anunció el jurado encargado de conceder el galardón.

Conocido por sus dibujos y las películas animadas que inspiraron, Kentridge (Johannesburgo, 1955) se impuso entre las 43 candidaturas de 19 países que en esta ocasión optaron al premio, primero de los ocho otorgados anualmente por la Fundación Princesa de Asturias.

Reunido en la norteña ciudad de Oviedo (Asturias), el jurado consideró que la obra de este polifacético artista expresa emociones y metáforas relacionadas con la historia y la realidad de su país, que trascienden y plantean cuestiones esenciales de la condición humana.

En su trabajo -dibujos, pinturas, grabados, collages, esculturas y fotografías, así como sus incursiones en el teatro, la ópera y la música, combina temas en que predomina la investigación puramente poética y estética con los de contenido sociopolítico,

destacó el fallo.

'Se trata, por tanto, de un artista profundamente comprometido con la realidad', señaló el jurado, que lo describe como 'uno de los artistas más completos e innovadores del panorama internacional'.

Su obra representa la contribución más destacada del continente africano a la creación artística contemporánea con proyección mundial, resaltó.

El acta calificó a Kentridge -cuyos padres ejercieron como abogados especializados en las víctimas del apartheid- de creador meticuloso y profundo.

Además, exaltó su versatilidad, basada en el dibujo, pero ampliada por técnicas como 'el videoarte, las películas animadas, las instalaciones y la escenografía, tanto en teatro como en ópera'.

William Kentridge ha elegido el dibujo como vehículo expresivo de emociones y metáforas relacionadas con la historia y la realidad sociopolítica de Sudáfrica, remarcó.

La actriz y directora de teatro española Núria Espert recibió en 2016 el Princesa de Asturias de las Artes, que retribuyó en el pasado a cineastas de la talla de Woody Allen, Francis Ford Coppola y Pedro Almodóvar.

También recayó en arquitectos como Á'scar Niemeyer, Frank Gehry y Santiago Calatrava y músicos como Paco de Lucía y Bob Dylan.

Considerados los Nobel del mundo hispano, distinguen a personas o instituciones relevantes en los ámbitos de las artes, la cooperación internacional, la concordia, las ciencias sociales, la comunicación y las humanidades, el deporte, la investigación científica y las letras.

Durante una ceremonia que se celebrará en otoño en Oviedo, capital de la norteña región española de Asturias, Kentridge recibirá la reproducción de una escultura diseñada por Joan Miró, además de 50 mil euros, un diploma y una insignia.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/128937-sudafricano-william-kentridge-gana-premio-princesa-de-las-artes>



Radio Habana Cuba